

**Zeitschrift:** Orion : Zeitschrift der Schweizerischen Astronomischen Gesellschaft  
**Herausgeber:** Schweizerische Astronomische Gesellschaft  
**Band:** 78 (2020)  
**Heft:** 3

**Vorwort:** "Corona-Hype" - sogar der Vollmond wurde abgesagt!  
**Autor:** Baer, Thomas

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# «Corona-Hype» – sogar der Vollmond wurde abgesagt!

6	Mo	
7	Di	Sperrung Promenadenlift (9.00 – 16.00)
8	Mi	Vollmond (abgesagt)
9	Do	
10	Fr	Karfreitag
11	SA	
12	SO	Ostersonntag

## «Furcht besiegt mehr Menschen als irgendetwas anderes auf der Welt.»

*Ralph Waldo Emerson (1803 – 1882)*

### LIEBER LESER, LIEBE LESERIN,

Wir durchleben turbulente Zeiten, nicht primär wegen des Corona-Virus, über dessen Gefährlichkeit sich jeder selber ein Urteil bilden soll, als vielmehr durch die zum Teil schon fast grotesk und surreal anmutenden Massnahmen und deren ungeahnten Auswirkungen. Praktisch so gut wie alles ist abgesagt; der Tag der Astronomie fand am 28. März ohne Publikum statt. Sternwarten und Planetarien sind seit Wochen geschlossen, Generalversammlungen werden auf unbestimmte Zeiten verschoben. Den Vogel schoss aber die Stadt Baden ab. Da stand doch in der Online-Agenda tatsächlich «Vollmond (abgesagt)»! In der Schweiz ist man wirklich äusserst restriktiv, und die Badener scheinen sogar einen direkten Draht zum Mond zu haben. Unser treuer Begleiter lacht wahrscheinlich längst laut ob dieser Kreaturen, die wegen eines Virus die ganze Welt abzuriegeln versuchen. Er schaute zum Glück am 8. April voll und unverseht vom Himmel herab, von einer Absage keine Spur! Vielleicht hat er gerade darum besonders hell geleuchtet – es war der grösste Vollmond des Jahres – um uns zu sagen, dass er sich nichts vorschreiben lasse und schon gar nicht abgesagt

werden wollte! Ja, liebe Leserin, lieber Leser. In einer schwierigen Zeit wie der aktuellen sollten wir uns wieder dringend darauf besinnen, uns unseres Verstandes zu bedienen. Was haben uns doch die Medien in den vergangenen Wochen so alles an Horrormeldungen aufgetischt! Eine Schreckensnachricht schlimmer als die andere. Hätte man nahmhafte Virologen und besonnene Politiker genauso zu Wort kommen lassen, welche die Corona-Epidemie nüchterner und kritischer sehen, wäre es nie zu dieser medial-politischen Angstmacherei gekommen, die uns wie eine Herde aufscheuchen liess und uns in Furcht und Schrecken versetzte. Welche Folgen die drastischen Massnahmen noch haben werden, daran möchte ich gar nicht denken. Lieber amüsiere ich mich ob des «abgesagten Vollmondes»! Natürlich war damit eine Vollmondwanderung gemeint! In diesem Sinne wünsche ich uns allen gute Durchhaltekraft und Gesundheit. Erfreuen wir uns an den schönen Dingen im Alltag und vergessen dabei ein Schmunzeln nicht!

*Thomas Baer*  
ORION-Redaktor